


У Камерного будет своё здание
Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал распоря-

жение Правительства РФ № 2487-р от 21 декабря 2013 года о 
предоставлении субсидий на софинансирование капитального 
строительства объектов культуры в субъектах Федерации - в 
республиках Мордовия и Хакасия, а также в Воронежской, 
Кировской, Костромской, Омской и Саратовской областях. 
При этом под объектом культуры в Воронежской области 
подразумевается Камерный театр. На его строительство вы-
деляется 200 миллионов рублей.

За поддержку высшего образования
На заседании Совета ректоров вузов Воронежской области 

принято решение наградить депутата Государственной думы 
РФ Галину Карелову медалью имени Виталия Воротникова. 
Так отмечена большая и плодотворная работа депутата в 2013 
году по социальной поддержке Воронежской области и её 
высших учебных заведений. Напомним: идея учредить медаль 
имени Виталия Воротникова родилась в ВГУ год назад и была 
поддержана Советом ректоров. Первым человеком, награж-
дённым ею, стал губернатор Воронежской области Алексей 
Гордеев – «за вклад в укрепление высшей школы региона».

«Единороссы» подвели итоги 
В минувший вторник состоялась итоговая пресс-

конференция секретаря Воронежского регионального 
отделения партии «Единая Россия», заместителя председа-
теля областной думы Владимира Нетёсова. По его словам, 
серьёзным испытанием 2013 года стали 56 избирательных 
кампаний различного уровня, где воронежские «единороссы» 
заручилась поддержкой 63,04 процента  избирателей. Убеди-
тельную победу одержал кандидат от партии на пост главы 
города  Воронеж Александр Гусев. Говоря о планах на 2014 
год, Владимир Нетёсов заявил, что уже к середине января 
«Единая Россия» утвердит «дорожную карту» партийных 
мероприятий по реализации Послания Президента России 
Владимира Путина. 

В свете признания
Прошедший День энергетика многие труженики отрасли 

провели, как это часто у них бывает, на своих рабочих местах. 
А накануне лучшие из лучших были удостоены заслуженных 
наград. Почётными грамотами Министерства энергетики РФ 
награждены трое сотрудников филиала ОАО «МРСК Центра» 
- «Воронежэнерго»: начальник отдела управления учёта элек-
троэнергии Николай Волощенко, техник управления высоко-
вольтных сетей Ольга Уварова и инженер Калачеевского РЭС 
Николай Беседин. Электромонтёру Аннинского РЭС Виктору 
Дунаеву присвоено почётное звание «Ветеран электросетевого 
комплекса». «Ветеранами ОАО «МРСК Центра» признаны 
мастер Верхнемамонского РЭС Анатолий Агибалов и инженер 
ЦУС Надежда Карташова. 

Отпущен под залог в миллион
Решением Каширского райсуда изменена мера пресечения 

бывшему главе Каширского района Воронежской области 
Юрию Матвееву, в отношении которого в 2009 году было 
возбуждено уголовное дело по статье «Хищение чужого 
имущества, вверенного виновному, с использованием 
своего служебного положения, в особо крупном размере». 
Как сообщили ИА REGNUM в Каширском районном суде, 
удовлетворено ходатайство защиты Юрия Матвеева – экс-
глава отпущен из-под стражи под залог в один миллион 
рублей. 

Сообщения подготовили  
Валерий КаЗанОВ, Галина РОхмин,  

алексей СОлОВьёВ, николай СтаРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков, местами туман, слабый гололёд, 
на дорогах скользко; ветер южный, умеренный; 
температура 0…+5.

27 декабря по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, умеренный; темпера-
тура ночью 0…-5, днём -1…+4.

28 декабря по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, умеренный; темпера-
тура ночью 0…-5, днём -1…+4.
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Власть

на текущей неделе 
губернатор алексей 
Гордеев принял участие 
в заседании Госсовета, 
имел беседу с депутатом 
Госдумы РФ Сергеем 
Чижовым и провёл ряд 
других деловых встреч.

марина усоВа
На заседании Госсовета,  со-

стоявшемся в Большом Крем-
левском дворце, речь шла о 
практической реализации мер 
по исполнению президент-
ских указов, направленных 
на социально-экономическое 
развитие страны. По словам  
Алексея Гордеева, председа-
тельствовавший  Владимир 
Путин в жёсткой форме по-
требовал от руководителей 
регионов обеспечить решение 
поставленных задач, поэтому 
в 2014 году предстоит серьёз-
ная работа. В то же время 
Правительству РФ поручено 
найти средства на модерниза-
цию материально-технической 
базы общеобразовательных 
школ. Большой интерес вы-
звала тема введения жестких 
нормативов и стандартов каче-
ства жилищно-коммунальных 
услуг  и формирования внят-
ной долгосрочной тарифной 
политики. «Мы в свою очередь 
должны продумать, как  обеспе-
чить в сфере ЖКХ не только 
общественный контроль, но и 
развитие ТСЖ», - подчеркнул  
губернатор.

Депутат Госдумы РФ Сергей 
Чижов рассказал губернатору 
о результатах своей работы в 
российском парламенте, в том 
числе по вопросам межбюджет-
ных отношений. Кроме того, 
он сообщил об итогах  встречи 
с министром спорта России Ви-
талием Мутко и передал от него 
предложение по строительству 
в Воронежской области откры-
тых спортивных площадок на 
школьных и внутридворовых 
территориях – существует 
возможность федерального 
финансирования таких объ-
ектов в объёме до 70 процентов 
от общей стоимости. Алексей 
Гордеев тут же дал поручение 
профильным подразделениям - 
разработать соответствующую 
программу для согласования с 
министерством. 

Об итогах совещания, кото-
рое прошло накануне в Мин-
сельхозе России и было по-
священо вопросу вовлечения 
в оборот земельных участков 
федеральной собственности, 
губернатору доложил заме-
ститель председателя облпра-
вительства Максим Увайдов. 
На совещании, в частности, 
достигнута договорённость об 
установлении сервитута (право 
ограниченного пользования) 
для размещения объектов ин-
женерной инфраструктуры 
на землях, закреплённых за 
ВГАУ.

Руководитель департамента 
по развитию муниципальных 
образований области Василий 
Тарасенко  проинформировал 
главу региона о ходе выполне-
ния его поручений, касающихся 
строительства и реконструкции 
объектов социальной сферы и 
инженерной инфраструктуры в 
муниципальных районах. Ввод 
в эксплуатацию нескольких 
соц объектов затягивается. В 
связи с этим Алексей Гордеев 
дал указание разобраться по 
каждому конкретному случаю.

Ректор Воронежского го-
сударственного университета 
Дмитрий Ендовицкий сообщил 
о создании в вузе факультета 
фундаментальной медици-
ны с тремя специальностями: 
медицинская кибернетика, 
медицинская биохимия и ме-
дицинская биофизика. Также 
началось лицензирование про-
грамм  профессионального 
образования «Машинострое-
ние» и «Технология маши-
ностроения». Помимо этого   
ректор рассказал губернатору 
об укреплении материальной 
базы  ВГУ - о вводе в строй 
в октябре 2014 года нового 
студенческого общежития  и  
завершении реконструкции 
концертного зала на 500 мест. 

С думой  
о будущем

Василий черноусоВ

Поводом стало 95-летие 
системы дополнительного 
образования в России. Были 
приглашены ветераны и  дей-
ствующие работники местных 
учреждений дополнительного 
образования и педагоги обще-
образовательных учреждений 
городского округа.

В этот день 67 педагогов 
были награждены грамота-
ми и благодарностями от 

властей разного уровня (в 
диапазоне от правительства 
Воронежской области до 
Борисоглебской гордумы и 
администрации городского 
округа) - за многолетний 
добросовестный труд, зна-
чительные успехи в органи-
зации и совершенствовании 
работы по дополнительному 
образованию детей, за форми-
рование интеллектуального, 
культурного и нравственного 
развития личности. 

Профессия –  
работа с детьми 
В Борисоглебском центре внешкольной работы, 
недавно отметившем своё 90-летие, прошла цере-
мония награждения работников дополнительного 
образования детей. 

Все документы в одной карточке
В перспективе можно будет перевести в электронный 

формат все свои документы, в том числе водительские права, 
удостоверения личности, свидетельства о браке или разводе 
и многое другое, поясняют СМИ. Нотариусы смогут заверять 
электронные документы и подтверждать равнозначность бу-
мажных документов и электронных документов с цифровыми 
подписями, соответствующий закон опубликован в среду в 
«Российской газете». Федеральная миграционная служба 
(ФМС) предлагает уже через два года полностью отказаться 
от выдачи россиянам внутренних паспортов; при этом процесс 
перехода на десятилетние пластиковые карты с фотографиями 
и чипами может начаться с пилотных регионов уже через пол-
тора года.

Быть готовыми начать войну 
Северокорейский лидер Ким Чен Ын в годовщину про-

возглашения своего отца и предшественника Ким Чен Ира 
«великим руководителем» посетил 526-ю часть Корейской 
народной армии, наказав военным быть готовым начать 
войну без предупреждения, передает РИА «Новости». Про-
ведя встречу с командованием части, Ким Чен Ын подчеркнул, 
что в армии должны помнить день провозглашения Ким Чен 
Ира «великим руководителем», потому что он сделал КНДР 
«военной державой мирового уровня». Осмотрев условия 
жизни солдат, руководитель страны дал им наставления. «Не 
забывайте, что нельзя объявлять, когда мы начнем войну, и про-
должайте подготовку к бою», — наказал Ким Чен Ын.
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сергей ЗахароВ

Это уже двенадцатое по 
счету трёхстороннее Со-
глашение. Нынешнее по 
сравнению с предыдущим 
расширено, в том числе по 
вопросу взаимодействия с 
территориальными органами 
Пенсионного фонда и Фонда 
социального страхования. В 
ходе подписания Соглаше-
ния председатель облсовпро-
фа Алексей Овчинников 
отметил, что новый вариант 
документа «актуален и архи-
важен для защиты интересов 
трудящихся». В свою очередь 

губернатор Алексей Гордеев 
заявил: «Тема поддержки 
людей труда идёт красной 
нитью во всей социально-
экономической политике 
Воронежской области».  А 
представляющие работода-
телей президент Совета про-
мышленников и предприни-
мателей Александр Андреев 
и председатель Союза сель-
скохозяйственных товаро-
производителей Александр 
Болдырев высказали слова 
благодарности за совмест-
ную работу губернатору, ре-
гиональному правительству 
и облсовпрофу. 

В интересах  
человека труда
между правительством Воронежской области, 
облсовпрофом и объединением работодателей  
подписано Соглашение  о социальном партнёр-
стве на 2014-2016 годы.

армИя

Валерий сеВерный

Как сообщает Управление 
пресс-службы и информации 
Министерства обороны РФ, 
20 декабря ВВС России по-
лучили четыре новых сверх-
звуковых истребителя-
бомбардировщика Су-34, 
которые прибыли на аэро-
дром Балтимор в Воронеж-
ской области. В ближай-
шем будущем Су-34 станет 
основным типом много-
функционального самолёта, 
стоящим на вооружении 
ВВС России. До конца ны-
нешнего года от предпри-
ятий промышленности в 
состав ВВС поступит ещё 

два таких самолёта. Таким 
образом, общее количество 
Су-34, поставленных в ВВС 
в соответствии с гособорон-
заказом 2013 года, составит 
14 единиц.

Всего в 2013 году в ВВС 
России поступило около 200 
единиц новейшей авиаци-
онной техники. Среди них 
многоцелевые самолёты 
Су-34, Су-35С, Су-30СМ, 
учебно-тренировочные са-
молеты Як-130, вертолёты 
Ка-52 «Аллигатор», Ми-
28Н «Ночной охотник». К 
2020 году доля современной 
авиационной техники в ВВС 
России будет доведена до  
70 процентов.

С пополнением
начальник Генерального штаба Вооружённых 
сил Российской Федерации – первый заме-
ститель министра обороны РФ генерал армии 
Валерий Герасимов совершил рабочую поездку 
в Воронежскую область, где принял участие в це-
ремонии приёма очередной партии новых сверх-
звуковых самолётов Су-34.

Ярослав солонин

На торжественном меро-
приятии присутствовала чем-
пионка Олимпийских игр 
Ирина Макогонова. Первыми 
«ласточками», опробовавши-
ми лёд, стали воспитанники 
детско-юношеской спортив-
ной школы №24 имени Вла-
дислава Третьяка, занимаю-
щиеся в секции фигурного 
катания «Лёд и пламя». Их 
выступление предваряло речи 
областных и городских чинов-
ников. Затем, подбадриваемые 
песней «Трус не играет в хок-
кей», на лед вступили юные 
хоккеисты.

Всем пришедшим на откры-
тие мальчикам и девочкам не 
терпелось поскорее вырваться 
на ледовые просторы.

- Мне приятно от того, что в 
последнее время столько вни-
мания уделяется здоровому 
образу жизни, - поделилась 
эмоциями Ирина Макогонова, 
- пусть каток будет заполнен 
людьми с утра и до ночи.

По инициативе губерна-
тора Алексея Гордеева лёд на 
площади Ленина заливается 
уже четвёртый год подряд. 
Только в этот раз при установ-
ке был использован каркас из 
металлических труб, что упро-
стило процесс монтажа и под-
няло катки над землёй. Если 
раньше процесс заливки за-
нимал месяц, то теперь на это 
уходит от трёх до пяти дней. 
Металлические конструкции 
более выгодны и в экономиче-
ском отношении – раньше для 
устройства катка требовались 

тонны песка, который потом 
ещё и приходилось убирать.

- Лёд на катках искусствен-
ный, а это значит, что мы 
можем его использовать даже 
при плюсовой температуре, - 
отметил первый заместитель 
руководителя Управления 
физической культуры и спор-
та Воронежской области Олег 
Горобий.

Удовольствие доступно 
всем. Более того, для вла-
дельцев коньков это не будет 
стоить ни копейки. Остальные 
могут взять коньки и напро-
кат, стоимость полуторачасо-
вого катания обойдётся в 200 
рублей. Рядом открыты тор-
говые точки для желающих 
подкрепиться.

Оба катка с пунктом про-
ката коньков будут работать 
семь дней в неделю. Детская 
площадка – с 10.00 до 22.00, 
в понедельник – с 15.00 до 
22.00. Большой каток – с 9.30 
до 21.30, понедельник – с 
15.00 до 21.30.

Коньками режут лёд
новогоднее настроение | На площади имени Ленина 
областного центра открыты два городских катка
Они оборудованы в соответствии с современны-
ми требованиями, открыты для всех желающих. 
Для детей и взрослых предусмотрены отдельные 
площадки.  

Ре
кл

ам
а.

Сегодня тСЖ и схожие 
формы управления охва-
тывают лишь пятую часть 
жилого фонда Воронежа. 
Всё остальное отдано на от-
куп частным управляющим 
компаниям (УК), хотя воз-
действовать на их работу 
практически невозможно. 
Причиной тому - пробелы 
в федеральном законода-
тельстве. По идее, жиль-
цам нужно объединяться и 
брать управление домами в 
свои руки, несмотря на то, 
что дело это – непростое. 

Виктор ШеВченКо

Губернатор Алексей Гордеев 
возмущён тем, что управляющие 
компании могут спокойно пере-
регистрировать свой бизнес в 
других регионах или размещать 
собранные с людей деньги на 
оффшорных счетах – по инфор-
мации Министерства финансов 
РФ, речь идёт о миллиардах 
долларов, выведенных за гра-
ницу.

Хотя решение этих проблем и 
не в компетенции региональной 
власти, борьба с правонарушени-
ями в сфере ЖКХ на областном 
уровне ведётся: огромное коли-
чество жалоб населения удаётся 
«снять с повестки дня» через си-
стему губернаторских приёмных. 
Однако кардинальным образом 
это не меняет положение дел, а 
потому властям и общественным 
формированиям в сфере ЖКХ 
надо содействовать созданию то-
вариществ собственников жилья, 
считает Алексей Гордеев.

 Было бы неожиданно и не-

привычно, если бы против такой 
постановки вопроса возражал 
мэр Александр Гусев. Получая 
недавно из рук губернатора ме-
даль ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени», он за-
верил Алексея Гордеева в том, что 
и на новой должности остается 
членом его команды. Тем не ме-
нее в ходе очередного заседания 
Общественного совета по во-
просам ЖКХ города Воронежа 
Александр Викторович назвал 
тему взаимодействия мэрии с 
управляющими компаниями не-
однозначной: 
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«Даёшь ТСЖ!»
Время перемен | Почему воронежские общественники и власти сходятся во мнении,  

что одна из первоочередных задач наступающего года – активизация процессов по созданию 
товариществ собственников жилья?
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В ТСЖ «Перспектива», созданном в Коминтерновском райо-
не города Воронежа, всегда полный порядок – хоть летом, 
хоть зимой.
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Александр КАрецКий
Фото автора

С вступлением России в 
ВТО, ещё более открывшем 
возможность ввоза в страну 
импортных сельскохозяйствен-
ных машин по мировым ценам, 
руководство «Петербургского 
тракторного завода» предлагает 
отечественному потребителю 
продукцию, не уступающую по 
своим характеристикам лучшим 
зарубежным аналогам, но при 
этом примерно на 30 процентов 
дешевле. Речь идёт о «Киров-
це» серии К-9000, способном 
работать с любыми комбиниро-
ванными и широкозахватными 
орудиями: пахать и культивиро-
вать, бороновать и сеять. 

Одна из машин этой се-
рии была торжественно 

передана прямо с конвейера 
генеральным директором пе-
тербургского предприятия гла-
ве коллективно-фермерского 
хозяйства Бобровского района 
Воронежской области Сергею 
Бурову, который пожелал лич-
но убедиться в качестве своего 
приобретения при помощи 
официального дилера Петер-
бургского тракторного завода 
– агроснабженческой компании 
«Воронежкомплект», взявшей 
на себя всю ответственность за  
обслуживание и гарантию бес-
перебойной работы новейшего 
«Кировца» марки К-9430 на 
долгие годы. 

 Зрелище было впечатляю-
щим, когда американский супер-
тягач, тянувший трал с петер-
бургским гигантом, прибыл в 
Лискинский филиал компании 
«Воронежкомплект», преодолев 
тысячи километров пути.

 Чтобы соблюсти требования 
габаритов при транспортировке, 
трактор погрузили в Петербурге 
на платформу без колёс и кры-
льев. В таком виде он предстал 
перед работниками сервисного 
центра «Воронежкомплекта», 
которым предстояло поставить 
его на колёса и позволить своим 
ходом съехать на воронежскую 

землю, которая такую махину 
встречала впервые. 

 Эта машина поражала вооб-
ражение не только своими раз-
мерами, но и красотой дизайна, 
который можно было сполна 
оценить, когда К-9430 загнали 
на станцию техобслуживания 
Лискинского сервисного цен-
тра, где продолжили установку 
крыльев, трапов, подножек, 
подфарников. «Красной девят-
кой» назвали её заводчане. И в 
этом нет никакого преувеличе-
ния. Так красиво может выгля-
деть только легковушка, да и то 
импортного производства: за-
круглённые формы вкруговую 
остеклённой кабины, капота, 
крыльев ослепительно красного 
цвета выглядят празднично и 
парадно. Причём это заслуга не 
краски, а цвета стеклопластика, 
из которого выполнены детали 
обвеса. 

 В самой кабине царит ино-
марочный комфорт. Вместо 
рычагов - джойстики и кнопки, 
есть климат-контроль, аудиоси-
стема и даже GPS-навигация, 
которую в качестве бонуса 
смонтировали заводчане спе-
циально для воронежского 
фермера. Стоимость её четыре 
тысячи долларов, и такому по-
дарку Сергей Буров рад, тут же 
установив на нос капота спут-
никовую антенну в виде ракеты, 
устремленной ввысь. 

 Надо сказать, что на досбор-
ку «девятки» ушёл практически 
весь световой день. Но как же 
иначе? Машина новая во всём и 
служить назначена верой и прав-
дой хозяину долгие годы. Такие 
долгие, как и сотрудничество, 
перешедшее в крепкую дружбу, 
фермера Сергея Бурова с компа-
нией «Воронежкомплект». Мно-
го лестного и уважительного 
говорят об этом человеке люди, 
которым приходится с ним 
работать. Умный руководитель. 
Грамотный специалист. Уроже-
нец села Липовка Бобровского 
района. Бывший учитель исто-
рии, а ещё раньше – начальник 
рефрижераторного поезда, по-
возившего его на многие тысячи 

и тысячи километров с севера на 
юг и с востока на запад по одной 
шестой части суши. Одним сло-
вом, человек бывалый, который, 
по его же словам, в конце концов 
пришёл к простой истине – «Где 
родился, там и пригодился». 

 В «Воронежкомплекте», как 
признаётся сам Сергей Семёно-
вич, он знает всех и его все зна-
ют. Поэтому отношения давно 
выстроены на основе взаимного 
доверия. А это для стабильной 
работы сельхозпредприятия ве-
ликое дело. Когда можно запро-
сто позвонить и заказать позарез 
нужную деталь без предоплаты. 
А можно и с отсрочкой плате-
жа. Такая форма договорных 
отношений широко использу-
ется «Воронежкомплектом», 
руководство которого прово-
дит политику максимального 
географического приближения 
к местоположению хозяйств Во-
ронежской области, открывая в 
районах свои филиалы. Сегодня 
таких шестнадцать. 

Точка расположения Лискин-
ского торгово-сервисного 

филиала агроснабженческой 
компании «Воронежкомплект» 
удачна во всех отношениях. 
Территория примыкает к фе-
деральной трассе М-4 «Дон» в 
районе строящейся развязки до-
роги в сторону Лисок. Выбран-
ное место для филиала пред-
седателем совета директоров 
компании «Воронежкомплект» 
Александром Ермашовым га-
рантирует устойчивый спрос 
на снабженческие и сервисные 
услуги «Воронежкомплекта» 
руководителей хозяйств из 
районов, существенно отда-
лённых от областного центра, 
где находится головное пред-
приятие. Как рассказывает 
директор Лискинского фи-
лиала «Воронежкомплекта» 
Юрий Мандрыкин, «сегодня 
мы работаем с сельхозтоваро-
производителями Каширского, 
Новоусманского, Аннинского, 

Бобровского и, естественно, 
Лискинского районов. Также 
к нам едут из Павловского и 
Каменского». 

 В течение трёх с половиной 
лет продолжается строитель-
ство на территории филиала 
новых объектов. Возведенные 
корпуса складов загружены 
всем необходимым для по-
вседневного спроса и на пер-
спективу. Заглянув в один из 
них, где хранятся запчасти, 
колёса, шины, масла и многое 
другое для автомобилей «КА-

МАЗ», официальным дилером 
которого также является «Во-
ронежкомплект», становится 
понятной логика развития 
автоуслуг для владельцев боль-
шегрузных автомобилей на 
этом участке пути с юга на север 
и наоборот. 

 Готовящаяся к работе стан-
ция технического обслужива-
ния продукции автогиганта 
из Набережных Челнов будет 
оснащена всем необходимым 
оборудованием, в том чис-
ле приобретаемым от фир-
мы «Бош» стоимостью около 
восьми миллионов рублей! Без 
такого вложения нельзя обе-
спечить точную регулировку 
топливной аппаратуры дизель-
ных двигателей. Длина смотро-
вых ям позволяет заезжать на 
них даже «Тонарам». 

 Логистика поэтапного об-
служивания машин требует 
организации технологических 
цепочек начиная от мойки 
и диагностики и заканчивая 
обслуживанием и ремонтом. 
Поэтому над въездными во-
ротами станции вывешена ин-
формация «Пост 1» и «Пост 2». 
Такая продуманность должна в 
будущем максимально увели-
чить пропускную способность 
транспорта, нуждающегося в 
помощи специалистов. 

Сегодня полноценно функци-
онирует громадный выставочно-
торговый зал из стекла и бетона, 
где покупатели воочию могут 
увидеть и выбрать нужные де-
тали и оборудование, оценить 
их качество, получить инфор-
мацию о производителе. 

 На открытой выставочной 
площадке ровными рядами 
выстроилась многочисленная 
сельскохозяйственная техника, 
которая поступает сюда прямо 
с заводов-изготовителей. Ждут 
своих покупателей автомобили 
«КАМАЗ», тракторы МТЗ, ком-
байны «Полесье» модификаций 
КЗС-812 и КЗС-1218. До конца 
декабря ещё есть возможность 

приобрести, например, ком-
байн КЗС-1218 за 4 миллиона 
400 тысяч рублей. Руковод-
ство ООО «Воробьёвка-Агро», 
пользуясь возможностями про-
граммы субсидирования стои-
мости белорусской техники 
через Сбербанк, в очередной 
раз определилось с выбором в 
пользу белорусских зерноубо-
рочных машин. 

 Всё это и многое другое 
удалось узнать за короткий 
зимний день, обходя немалую 
территорию сервисного центра. 

Да, именно сервисного, а уже 
потом торгового. «Потому что 
гарантийное и послегарантий-
ное обслуживание сложной 
техники, приобретаемой на-
шими клиентами, есть главное 
в нашей работе, - говорит ди-
ректор Лискинского филиала 
Юрий Мандрыкин. – Многие 
же сбытовые компании такие 
услуги просто не предоставля-
ют, оставляя покупателей со-
временных машин и агрегатов 
один на один со своими про-
блемами. А без должного ухода 
и грамотного технического обе-
спечения отказать может даже 
самый надёжный механизм». 

 

С таким выводом согласен и 
фермер Сергей Буров, при-

выкший вникать во все тонкости 
сельскохозяйственной науки, в 
том числе в вопросы механиза-
ции и управления современной 
техникой. Кстати, петербург-
ский К-9430 - это не первый 
трактор, который он приобрёл 
благодаря сотрудничеству с ком-
панией «Воронежкомплект». До 
него были два МТЗ-82. Один 
из них трудится в его хозяйстве 
уже добрый десяток лет, второй 
– третий год. Оба трактора в 
гарантийный период показали 
свою надёжность и требовали 
только своевременного квали-
фицированного обслуживания, 
которое благодаря специали-
стам сервисного центра в пол-
ной мере и получали. Кстати, и 
«Кировец» в хозяйстве Сергея 
Семёновича уже второй. До сих 
пор К-701 1989 года выпуска 
служит надёжным помощником, 
который «никогда не подводил». 
Поэтому земледельцу Бурову, 
посвятившему себя растение-
водству на родной земле, важно 
и самому ещё раз убедиться, и 
другим показать, что и отече-
ственная техника может вполне 
конкурировать по качеству и 
цене с зарубежной.

Ещё на пути в Лискинский 
район я поинтересовался у на-

чальника отдела тракторов и 
запчастей к ним агроснабжен-
ческой компании «Воронеж-
комплект» Вячеслава Малыхи-
на - в чём новизна «Кировца» 
шестого поколения? И услы-
шал о высокой производитель-
ности К-9430 благодаря 428-
сильному двигателю Mercedes-
Benz с турбонаддувом. Как и у 
многих европейских тракторов, 
гидросистема рабочего обору-
дования в конструкции К-9430 
заменила вал отбора мощности 
(ВОМ), который может быть 
установлен только в виде до-
полнительной опции. 

Подачу жидкости в гидроси-
стеме осуществляет аксиально-
поршневой насос производи-
тельностью до 190 литров в 
минуту. Этого вполне достаточ-
но для того, чтобы приводить в 
рабочее состояние органы по-
севного комплекса или любого 
другого агрегата. Работа такого 
насоса не зависит от оборотов 
двигателя в отличие от ВОМа. 
На выносных гидролиниях 
регулируется поток в пределах 
от 5 до 87 литров в минуту, что 
бывает важно при приводе в 
движение различных агрегатов. 
Ведь современная гидросистема 
предназначена не только для та-
ких простых манипуляций типа 
«поднял-опустил». 

Ведущие мосты трактора 
выполнены с самоблокирую-
щимися межколёсными диф-
ференциалами и планетарными 
бортовыми редукторами, перед-
ний мост подрессорен. 

На К-9430 установлена ме-
ханическая коробка перемены 
передач нового образца, по-
зволяющая осуществлять пере-
ключения под нагрузкой без 
разрыва потока мощности на 
определённых режимах. Бла-
годаря электрогидроприводу, 
теперь это выполняется не ры-
чагом, а джойстиком, что также 
создаёт удобство и комфорт в 
управлении этой машиной. 

 

Отличие новой модели «Ки-
ровца» от своих предше-

ственников и в том, что на нём 
впервые появилась универсаль-
ная трёхточечная евронавеска, 
позволяющая агрегатировать 
эту машину с орудиями таких 
зарубежных фирм, как, напри-
мер, KUHN. К слову, в хозяйстве 
Сергея Бурова широкозахват-
ная прицепная техника вполне 
соответствует евростандартам. 
«Конечно, основная нагрузка 
на этот трактор, - рассуждает 
хозяин, - будет во время поле-
вого сезона, минимальная – в 
зимний период, когда, возмож-
но, придётся использовать его на 
транспортных работах». 

Перегнать своё приобрете-
ние из Лискинского филиала 
«Воронежкомплекта» в хо-
зяйство Сергей Семёнович 
пожелал лично сам, сказав, что 
«курс молодого бойца» по во-
ждению К-9430 он прошёл на 
заводе-производителе. Ну а за 
консультациями и советами как 
всегда будет обращаться в ком-
панию «Воронежкомплект», 
уже взявшую петербургского 
красавца под свой технический 
патронаж. 

Хорошо, когда даже самая 
надёжная техника обеспечена 
гарантией от любых неожидан-
ностей. Порукой тому служит 
агроснабженческая компания 
«Воронежкомплект», взявшая 
на себя высокую ответствен-
ность технического сопрово-
ждения сельскохозяйствен-
ных машин, соответствующих 
самому высокому мировому 
уровню.

Сила и мощь «Кировца»
Твои партнёры, село | В Лискинском филиале агроснабженческой компании «Воронежкомплект»  
состоялась презентация нового трактора К-9430 знаменитого Кировского завода
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В ожидании 
Лошади
Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ

Всего несколько дней осталось до завершения Года 
Змеи, обещавшего человечеству преобладание мудрости 
и взвешенности в принятии решений и, соответственно, 
позитивных изменений во всех сферах общественной 
жизни как отдельной страны, так и мира в целом. Отчасти 
эти надежды оправдались, отчасти остались нереализо-
ванными. Так, удалось отвести угрозу резкой дестабили-
зации на Ближнем и Среднем Востоке, когда благодаря 
политическому компромиссу снизился градус иранской и 
сирийской проблемы. В последнем случае заметную роль 
сыграло российское руководство, предложившее помощь 
в устранении с территории Сирии химического оружия. С 
другой стороны, возникли новые точки международной на-
пряжённости в Африке, в Юго-Восточной Азии, к счастью, 
довольно быстро локализованные благодаря междуна-
родному вмешательству. Змея, как говорится, ко много-
му обязывала и давала шансы, но как именно они были 
использованы, зависело уже от конкретных людей, от их 
понимания происходящего и готовности действовать ради 
достижения общего блага. Дали о себе знать и природные 
катастрофы, в частности, тайфуны и наводнения на Филип-
пинах и российском Дальнем Востоке, наделавшие немало 
бед и лишний раз напомнившие о змеином коварстве. 

Для России уходящий год оказался в целом не самым 
плохим, однако он выявил стойкую тенденцию к замедле-
нию экономического роста. Перспективы именно такого 
развития событий обрисовывались экспертами неодно-
кратно, однако оставались без внимания со стороны от-
ветственных лиц. Ещё в начале года в ходе экономического 
форума в Давосе усилиями 350 экспертов, бизнесменов 
и общественных деятелей были предложены несколько 
неутешительных сценариев развития экономики России. 
Главной причиной нашей слабости называлось низкое 
качество институциональной среды, в силу чего страна 
с деградирующими институтами втягивалась в режим 
стагнации и теряла привлекательность для внутренних и 
внешних инвесторов. 

Отсюда прогнозировались три возможных сценария: 
поддержание слабых темпов развития всей экономики 
благодаря роли ряда успешных регионов (при опасности 
крайней неравномерности развития и суверенизации 
отдельных территорий); инерционное состояние за счёт 
высоких цен на энергоносители, позволяющие обеспечи-
вать социальные выплаты и сбалансировать бюджет (при 
усилении государственного вмешательства в экономику в 
случае падения цен на нефть); рост недовольства в разных 
социальных слоях, вызванный низким качеством государ-
ственной бюрократии и оказываемых ею услуг населению 
(при угрозе раскола в элитах и в конечном счёте осущест-
влении институциональных реформ). 

Теперь по прошествии года можно уверенно сказать, что 
в России возобладал второй сценарий – инерционное раз-
витие, следствием которого стало резкое замедление темпов 
роста ВВП – до 1,4 процента. Нынешний год российская 
промышленность завершает спадом и сокращением ин-
вестиций – до минус 0,8 процента. При этом наибольшее 
сокращение производства идёт в обрабатывающих секторах 
и в производстве машин и оборудования. Сокращение 
происходит при растущих государственных вливаниях в 
промышленность: до-
статочно упомянуть 
государственный обо-
ронный заказ, объём 
которого в 2013 году 
превысил 1 триллион 
рублей. Интересно, ка-
ким был бы спад про-
изводства, если бы не 
было такой мощной бюджетной накачки? Но и она, как 
видим, принципиально положение не спасает.

Впервые устами главы государства в его Послании Фе-
деральному Собранию было признано, что причины нашего 
отставания не внешние, а внутренние (низкая производи-
тельность труда, неэффективная система управления, кор-
рупция и т.д.). Резкие высказывания Владимира Путина в 
адрес тех компаний, что зарегистрированы и платят налоги 
в оффшорах, наталкиваются на встречные заявления биз-
несменов о том, что уплата налогов должна сопровождаться 
ответственностью правительства в вопросах о том, куда 
именно эти налоги уходят, насколько общество согласно с 
приоритетами бюджетных вложений и в состоянии на них 
влиять. Пока же в условиях снижающейся конкуренции 
в экономике и политике продолжается отток капиталов 
за рубеж, чистый объём которого в уходящем году при-
ближается к 60 миллиардам долларов. А ведь совсем не-
давно Президент перечислял «новые факторы развития»: 
высокое качество профессионального образования, гибкий 
рынок труда, благоприятный инвестиционный климат и 
современные технологии. Откуда они возьмутся и каким 
образом будут задействованы, пока неизвестно, поскольку 
о производственном спаде открыто нигде не говорится. 
Складывается впечатление, что и правительство прячет 
голову под крыло и кормит нас долгосрочными прожек-
тами относительно хорошей жизни где-нибудь к 2025 или 
2030 году. Экономическая политика на протяжении всего 
года оставалась противоречивой, разрывающейся между 
амбициозными планами выполнения майских указов 
Президента и поддержанием макроэкономической стабиль-
ности. В результате, похоже, не получили ни того, ни дру-
гого. Недовольство низкими результатами деятельности 
министров по-своему объяснимо, но трудно объяснить, где 
находится тот источник, который в состоянии оплатить и 
социальные программы, и Олимпиаду, и Универсиады, и 
чемпионаты мира, которые вдруг стали для России сродни 
хлебу насущному. Откровенного и честного разговора по 
поводу сложившегося положения до сих пор не состоялось; 
преобладает общение с единомышленниками или одно-
партийцами, которым в режиме монолога преподносится 
картинка, далёкая от реальности. 

Несмотря на то, что последние данные статистики сви-
детельствуют о небольшом увеличении доходов населения, 
несмотря на резкое социальное расслоение, удовлетворён-
ность последнего качеством предоставляемых ему меди-
цинских и прочих услуг (так называемых государственных 
сервисов) остаётся крайне низкой, градус недовольства 
растёт. Особенно это касается здравоохранения, лишь на 
словах остающегося бесплатным, и образования, стоимость 
которого постоянно повышается. Доводы властей о том, что 
социальные расходы в России, в отличие от стран Запада, 
остаются неприкосновенными, мало кого утешают: уро-
вень жизни и объём социальных гарантий, накопленных в 
странах Запада на долгом пути к правовому социальному 
государству, несопоставимы с российскими. Поэтому май-
ские указы Президента В.Путина - это не жест доброй воли 
со стороны власти, а насущная необходимость, нарушение 
которой наверняка вызовет резкую дестабилизацию и без 
того напряжённой обстановки. 

Иными словами, все надежды на Лошадь – терпеливое, 
трудолюбивое, надёжное животное, ценящее заботу о себе 
и способное на многое. Однако её нельзя загонять или 
полностью довериться её воле по принципу «куда вывезет». 
Вывезет, куда надо, только в том случае, если её ездоки 
проявят мудрость, ответственность и политическую волю в 
целях достижения общего блага. С Новым годом и новыми 
надеждами, дорогой читатель «Коммуны»!

пОлитичесКий дНеВНиК

Продолжается отток 
капиталов за рубеж, 

чистый объём которого в 
уходящем году приближается 
к 60 миллиардам долларов. 

Машины Кировского завода всегда олицетворяли 
мощь и выносливость техники. Сравнение с К-700 
было эталоном силы, против которой не поспоришь. 
Вместе с тем огромные широкие колёса этого 
гиганта бережно ступали по полю, не утрамбовывая 
и не нарушая самую главную ценность человечества 
на планете Земля – почву. Появление такого 
исполина в далёком уже 1962 году стало настоящим 
прорывом в тракторном машиностроении 
Советского Союза. Легендарное предприятие 
«Петербургский тракторный завод» и сегодня 
является единственным производителем в России 
тяжёлой колёсной техники. Выпуск отдельных 
марок обернулся сериями. Например, в рамках 
серии К-744Р выпускается шесть(!) модификаций 
«Кировца», оснащённого двигателями от  
300 до 428 л.с. 

 Слева направо: директор Лискинского филиала компании «Воронежкомплект» Юрий 
Мандрыкин, глава КФХ из Бобровского района Сергей Буров и начальник отдела 

тракторов и запчастей к ним «Воронежкомплекта» Вячеслав Малыхин.

Трактор К-9430 
въезжает  

в сервисный центр 
Лискинского филиала 
«Воронежкомплекта» 

для технического 
обслуживания.

Власть и общество
Некоммерческие 
организации в 
Воронежской 
области станут 
активным участником 
общественной жизни.

Святослав ВОрОНиН

24 декабря в малом зале 
Воронежской областной думы 
состоялся «круглый стол», на 
котором обсудили вопросы 
государственной поддержки 
социально ориентированных 
некоммерческих организа-
ций. 

Этот сектор общественной 
деятельности Воронежской 
области интенсивно разви-
вается и назрела необходи-
мость в налаживании более 
прозрачной и эффективной 
помощи организациям со 
стороны государства, о чём, 
собственно, и шла речь. На 
встрече присутствовали пред-
ставители исполнительной 
и законодательной властей, 

участники Большого совета 
некоммерческих организаций 
(НКО) Воронежской области, 
члены комитета по местному 
самоуправлению, связям с 
общественностью и средства-
ми массовой информации Во-
ронежской областной думы. 

В первую очередь говори-
ли о важнейших изменениях, 
которые коснутся законо-
дательного регулирования 
государственной поддержки 
социально ориентированных 
НКО. И в этой связи рассма-
тривали проект подпрограммы 
«Повышение эффективности 
государственной поддержки 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций» 
государственной программы 
Воронежской области «Соци-
альная поддержка граждан».

- Поддержка социально  
ориентированных организа-
ций велась и раньше, но не 
было единого уполномочен-
ного органа, который бы ко-
ординировал действия. Теперь 
им станет департамент труда и 
социального развития Воро-

нежской области. В его задачи 
войдёт, в частности, ведение 
реестра НКО, получающих 
господдержку, - отметил заме-
ститель руководителя управ-
ления региональной политики 
Воронежской области Илья 
Иванов.

Без полномочного органа 
невозможно и участие в кон-
курсе Министерства экономи-
ческого развития РФ, которое 
важно не только для престижа 
Воронежской области, но и 
для привлечения федеральных 
средств для формирования 
фонда, из которого бы впо-
следствии и отчислялись бы 
гранты некоммерческим орга-
низациям.

Полномочия между Во-
ронежской областной думой, 
правительством области и 
уполномоченным органом 
по вопросам областной под-
держки НКО будут чётко 
разграничены. Ещё одной 
новацией станет актуализа-
ция и расширение перечня 
видов деятельности социально 
ориентированных НКО, по 

которым могут быть представ-
лены меры государственной 
поддержки.

 Подпрограмма «Повыше-
ние эффективности государ-
ственной поддержки социально 
ориентированных некоммерче-
ских организаций» нацелена на 
комплексное развитие всего 
сектора социально ориентиро-
ванных НКО. Она включает в 
себя не только финансовые ме-
ханизмы поддержки проектов 
организаций, но и другие меро-
приятия по их поддержке. Про-
ект подпрограммы учитывает 
лучший опыт субъектов Фе-
дерации. В настоящий момент 
проект проходит согласование 
в исполнительных органах го-
сударственной власти.

- На сегодняшний день в 
Воронежской области более 
300 некоммерческих органи-
заций. И они объединяются в 
мощный конгломерат. Важно 
то, что у нас появляются на-
правления, по которым мы 
работаем – проектное, об-
разовательное и, в частности, 
экспертное, - отметил коор-

динатор Большого совета не-
коммерческих организаций 
Воронежской области Вале-
рий Черников, - кроме этого, 
на 2014 год запланировано 
социальное исследование. 
Собираемся выяснить: какие 
НКО хотят получить помощь, 
и чего ожидает от их работы 
население? Также в планах 
развитие сети НКО в районах 
Воронежской области.

О качественных сдвигах в 
работе с НКО свидетельству-
ет и факт создания в октябре 
нынешнего года Совета по 
государственной поддержке 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций, 
который возглавил губернатор 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев. Совет является 
постоянно действующим со-
вещательным органом, уча-
ствующим в формировании и 
реализации единой государ-
ственной политики в сфере 
развития и государственной 
поддержки социально ориен-
тированных некоммерческих 
организаций.

Cоциально ориентированным – господдержку В новый год –  
в новой квартире

Главы двух семейств, прожи-
вающих в аварийном доме № 312 
на улице Ленина Кантемировки, 
получили ключи от новых трёх-
комнатных квартир. 

В следующем году плани-
руется расселить ещё десять 
семей. По словам главы Кан-
темировского городского по-
селения Анатолия Гавриленко, 
в рамках программы «Пересе-
ление граждан, проживающих 
на территории Кантемиров-
ского городского поселения, из 
аварийного жилищного фонда 
в 2013-2014 годах» заплани-
ровано строительство нового 
многоквартирного дома на ули-
це Советской. Застройщик уже 
определён. После расселения 
аварийное жильё будет снесено. 
Всего на строительство из бюд-
жетов всех уровней, в том числе 
и городского, предусмотрено 
выделить более 16 миллионов 
рублей.  Планируется, что к 
концу следующего года все 
участники программы справят 
новоселье. 

Анастасия ВОРОНИНА.

ВреМя переМеН
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КУльтУрА

 Председателя ордена 
Трудового Красного Зна-
мени СПК «Лискинский», 
депутата Воронежской 
областной думы Алек-
сандра Аносова глава 
администрации Лискин-
ского муниципального 
района Виктор Шевцов 
уважительно называет 
лучшим агрономом. А 
я, бывая в хозяйстве, 
каждый раз не перестаю 
удивляться уважитель-
ности самого Алексан-
дра Ивановича к людям, 
чьим трудом и прирас-
тают успешность и слава 
коллектива. 

Николай КАРДАШОВ
лискинский район

Вот и в этот раз, вернув-
шись с областного праздника 
тружеников АПК, где помощ-
нику бригадира откормочного 
комплекса СПК «Лискинский» 
Пелагее Коровченко губерна-
тор Алексей Гордеев в числе 
двадцати семи передовиков-
аграриев вручил ключи от 
легкового автомобиля «Лада-
Гранта», Александр Иванович, 
не скрывая гордости за свою 
работницу, говорит:

- Я всю жизнь радуюсь за 
таких людей. Вот у кого нужно 
проходить практику молодым 
специалистам сельского хо-
зяйства – они делают погоду и 
в хозяйстве, и в районе, да и во 
всей стране!

«Делать погоду» в «Лискин-
ском» Пелагея начала ещё в 
далёком 1967 году, когда моло-
денькой девчушкой-учащейся 
острогожского СПТУ-15 при-
ехала сюда проходить прак-
тику по специальности вет-
фельдшера. Добросовестную и 

трудолюбивую практикантку 
руководители заметили и тру-
долюбие её поощрили ценным 
по тем временам подарком 
– шерстяным ковром. И был 
тот подарок-награда ещё и с 
дальним прицелом – насовсем 
оставить молодого и толко-
вого специалиста в «Лискин-
ском». И кто знает, сработал 
бы этот «прицел», если бы 
сердце острогожской девушки 
не покорил один из лучших 
механизаторов Иван Коровчен-
ко. Он и «привязал» Пелагею 
и к семье своей молодой, и к 
СПК «Лискинский», который 
сделался для неё судьбою. 
Девятнадцать лет проработала 
свинаркой, а с 1995 года – по-
мощник бригадира на комплек-
се по доращиванию и откорму 
крупного рогатого скота. И 

будут у неё потом и почётные 
грамоты, которым нет числа, 
и ценные подарки, и бронзо-
вая медаль ВДНХ, и благо-
дарность министра сельского 
хозяйства, и звание «Лучший 
по профессии», и вот теперь 
«Лада-Гранта» от губернатора. 
А ковёр тот – свою первую на-
граду – Пелагея и до сих пор 
помнит. Но считает, что счастье 
человеческое не наградами и 
их количеством меряется. А 
работой любимой, успехами 
дорогих людей, благополучием 
семейным, здоровьем в доме и 
в коллективе.

- Я же в многодетной семье 
росла: три сына и пять дочек 
нас у родителей было, - расска-
зывает Пелагея Ивановна. – А 
в многодетных крестьянских 
семьях капризничать было 

недосуг – и за скотинкой, и за 
огородом ходить нужно было. 
Оттуда и уважение к труду 
шло. Вот я восьмой год уже 
на пенсии, 43 года только в 
животноводстве, а без тёлочек 
своих не могу. Они же, как 
дети, ласковые. Я и обниму 
их, и приласкаю. И они меня 
понимают. В общем, я, навер-
но, «алкоголик» в работе: как 
только выходные подходят – 
места себе дома не нахожу, всё 
на комплекс заглянуть тянет. 
Да и девчата мои просят не 
уходить, ещё поработать... Как 
я добиваюсь успехов? Да ни-
каких тут секретов и нет: при-
няли мы молоденьких бычков, 
нужно правильно поставить их 
по весовым категориям, пра-
вильно кормить, добросовестно 
ухаживать. А я с детства не 

терплю разные там «тяпушки-
ляпушки», люблю, чтобы во 
всём порядок был.

Порядок, как его понимает 
помощник бригадира по от-
корму и доращиванию КРС 
Пелагея Коровченко, можно и 
цифрами выразить. За четыре 
последних года среднесуточ-
ные привесы у неё выросли с 
810 граммов до 935. И в том, что 
СПК «Лискинский» сегодня 
– один и российских лидеров 
среди специализированных хо-
зяйств по производству говяди-
ны (1940 тонн произвели его в 
нынешнем году), есть огромная 
заслуга и ветерана хозяйства 
Пелагеи Коровченко, не ищу-
щей покоя в уже заслуженном 
ею отдыхе.

- А у неё и дети такие же, 
к труду приветливые, - гово-

рит Александр Аносов. – Сын 
Юрий – один из лучших наших 
водителей, дочь Лена отзыв-
чивым воспитателем в нашем 
садике работает. А Пелагея 
Ивановна для нас как эталон 
профессионализма, трудолю-
бия и добросовестности – по-
хожих на неё мы в хозяйство и 
подбираем…

…Вот и пойми: в чём оно, 
счастье человеческое. Многие 
полагают, что это свойство 
характера. У одних в харак-
тере его всё время ждать. У 
других – непрерывно искать. 
У третьих – повсюду находить. 
Крестьянская дочка и эталон-
опора передового хозяйства 
Пелагея Коровченко, мне ка-
жется, из тех, кто не ждёт и не 
ищет. А, придя один раз, нашла 
его навсегда.

Помощник бригадира СПК «Лискинский» Пелагея Коровченко.    Александр Аносов со своей командой на районном празднике тружеников АПК.

Счастье Пелагеи 
Земляки | Отдав родному хозяйству сорок три года, Пелагея Коровченко и сейчас не мыслит себя без работы
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Сергей КРОйЧиК 
Фото автора

Это не просто человек-
легенда Воронежской госу-
дарственной лесотехнической 
академии - его научные труды 
до сих пор востребованы как в 
области военной техники, так и 
в лесной науке. 

Об этом много говорилось 
на расширенном пленарном 
заседании конференции, в кото-
ром приняли участие ведущие 
учёные из стран ближнего и 
дальнего зарубежья. Среди 
них – почётный председатель 
данного форума, Заслуженный 
деятель науки и техники Украи-
ны, лауреат премии имени А.С. 
Попова, почётный профессор 
Харьковского национального 
университета радиоэлектро-
ники Яков Шифрин, извест-
ные воронежские профессора 
Николай Матвеев и Михаил 
Драпалюк. 

 В своих докладах они ссы-
лались на результаты иссле-
дований Абрама Гутмана, ка-
сающихся анализа и синтеза 
сложных систем в природе и 
технике. Кстати, эта тема акту-
альна и сегодня. 

Конференцию открыл рек-
тор ВГЛТА профессор Влади-
мир Бугаков, рассказавший 
о большом вкладе учёного в 
формирование вузовских тра-
диций: 

- Роль руководителя любо-
го ранга, наверное, является 
определяющей в жизни лю-
бого коллектива. Значимость 
фигуры профессора Гутма-
на переоценить трудно. И не 
случайно программу между-
народной конференции мы 
разрабатывали совместно с 
Министерством образования и 
науки Российской Федерации 
при финансовой поддержке 
Российского фонда фундамен-
тальных исследований.

Перед началом конференции 
зачитали поступившие в адрес 
её участников приветственные 
слова. Одна из телеграмм была 
от профессора университета 
из города Хайфа, бывшего 
нашего соотечественника Бо-
риса Канцельсона, которого с 
Абрамом Львовичем связывали 
многолетняя дружба и научное 
сотрудничество. Израильский 
учёный предложил отметить 
роль Гутмана в академии, назвав 
одну из лабораторий кафедры 
его именем. Это предложение 
получило одобрение. 

На конференции обсуж-
дались разные темы, но наи-
больший интерес вызвали вос-

поминания профессора Якова 
Шифрина, а также доклады 
украинских коллег из Днепро-
петровского национального 
университета имени Олеся 
Гончара, Московского госуни-
верситета технологии и управ-
ления и Воронежского государ-
ственного университета. 

И всё же, что это за имя в 
отечественной науке? 

А это профессор, в недав-
нем прошлом заведующий 
кафедрой физики ВГЛТА, ува-
жаемый человек, без малого 
почти четверть века отдавший 
служению родной Альма-матер 
и отечественной науке. 

- Он всегда отличался высо-
кой творческой активностью в 
широком диапазоне научных 
исследований, - так оценивают 

Абрама Гутмана в лесотехни-
ческой академии. – Область 
его интересов многогранна: 
она простиралась от вопросов 
радиолокации до биофизики 
леса. Научные труды Абрама 
Львовича и сегодня востребова-
ны, поражая своей точностью в 
выборе моделей, оригинально-
стью идей и строгой красотой 
изложения. 

Гутман родился в неболь-
шом белорусском городке Мо-
гилёве в 1922 году. Его детство 
и юность прошли в городах 
Верхней Волги – сегодня они 
входят в «Золотое кольцо 
России». Школу окончил в 
Ярославле, в 1939 году посту-
пил в Ленинградский поли-
технический институт. Перед 
самой войной был призван в 
ряды Красной Армии. Слу-
жил на военно-морской базе 
в непосредственной близости 
от государственной границы с 
Финляндией. Там же и войну 
встретил. Несколько раз был 
ранен. За свои подвиги Абрам 
Львович отмечен несколькими 
боевыми орденами и почти 
тридцатью медалями. 

После войны Абрам Львович 
служил в военной Краснозна-
мённой академии связи, на фа-
культете радиолокации. Потом 
была служба на военном поли-
гоне Капустин Яр и в артполку 

командующего Северным во-
енным округом. Мало кто знает, 
что ранее засекреченное в на-
шей стране местечко Капустин 
Яр в послевоенные годы явля-
лось чуть ли не единственной 
территорией, где испытывались 
советские баллистические ра-
кеты, до сих пор состоящие на 
вооружении в нашей стране. За 
конструкторские разработки в 
этой сфере Абрама Львовича 
не раз отмечали, в том числе и 
на уровне Министерства обо-
роны СССР. 

П о т о м  б ы л а  с л у ж -
ба в Воронежском научно-
исследовательском испыта-
тельном военном институте, 
работа в Воронежском лесо-
техническом институте, где он 
возглавляет кафедру физики. 
И тут наука на первом месте. 
Вскоре о воронежском педагоге, 
учёном становится известно на 
международном уровне. 

- Абрам Львович был челове-
ком увлечённым, и своим энту-
зиазмом и научными успехами 
он мог увлечь своих коллег. Его 
жизненный и научный путь 
должен послужить примером не 
только для молодых учёных, но 
и для всех нас, - резюмировал 
встречу Владимир Бугаков.

Кстати, подобные конфе-
ренции решено проводить ре-
гулярно.

Энтузиаст науки
Вузы | Международная научно-техническая конференция, прошедшая в стенах 
Воронежской государственной лесотехнической академии, была посвящена жизни  
и деятельности выдающегося физика Абрама Гутмана 

Участники международной конференции: (стоят слева направо) доцент ВГЛТА Виктор 
Савицкий; доктор технических наук Харьковского авиационного института Владимир 
Павликов; доцент ВГЛТА, заведующий кафедрой общей и прикладной физики Виктор 
Лисицын;  студенты третьего курса академии ВГЛТА факультета механики Борис Семенец 
и Василий Лядов; (сидят):  Анастасия Лемешко; проректор ВГЛТА Николай Матвеев; Ксения 
Воробьева и Татьяна Колупаева. 

Абрам Гутман.

Алина ПОлуНЧуКОВА 
Фото автора

Проводил его Владимир Мартынов – человек удиви-
тельный. С одной стороны – едва ли не самый известный 
современный российский композитор; с другой – фило-
соф, автор концепции «конца времени композиторов»; 
с третьей – теоретик, способный разложить историю 
музыки по полочкам. 

В личности композитора уживаются противополож-
ности. Закончив Московскую консерваторию по классу 
композиции и фортепиано в 1971-м, Мартынов начал 
работать в Московской экспериментальной студии элек-
тронной музыки. Затем создал рок-группы «Форпост» и 
«Бумеранг». А в 1979-м и вовсе ушёл преподавать в ду-
ховную академию Троице-Сергиевой лавры. Спустя годы 
Владимир Иванович возвращается к мирской жизни. В 
музыке развивает идею «конца времени композиторов», 
о которой пишет в одноименной книге.

– То жалкое существование, которое музыка влачит 
в современном мире, проистекает не от того, что переве-
лись композиторские таланты, что в данный момент не 
существует целого ряда замечательных композиторов и 
что больше не рождаются люди, способные и желающие 
сочинять музыку, – пишет Владимир Иванович, – но от 
того, что сам принцип композиции утратил внутреннее 
онтологическое обоснование.

В Мартынове уживаются 
любовь к академической му-
зыке и року, интерес к учениям 
восточных религий и культур, 
христианской философии За-
пада и Востока. Он работает 
как участник мультимедийных 
проектов и инсталляций, в том 
числе совместных проектов с 
Дмитрием Приговым, Львом 
Рубинштейном, группой «Аук-
цыон» и Леонидом Федоровым. 
Он сотрудничает с Анатолием 
Васильевым и Юрием Люби-
мовым, с театром «Практика» 
и «Политеатром».

На семинаре в Воронеже 
Мартынов говорил о современ-
ном искусстве и закономерном 
закате нашей цивилизации.

– Музыка - это не просто развлечение. Это то, что 
организует жизнь человека и космическую жизнь. Пра-
вильная музыка — космический поток, который из чело-
века выходит, действует на него, но ему неподконтролен. 
Неправильная — разрушает космическую гармонию. 
Сейчас состояние музыки плачевно во всем мире, но она 
по-прежнему человечеству необходима: если этот «фон» 
отключить, большинство людей просто сойдут с ума.

По словам композитора, до определенного времени 
существовали только две науки о музыке: музыкальная 
теория и музыкальная история. Первая рассматривала, 
как ноты складываются в интервалы и аккорды. Вторая 
изучала биографии композиторов и музыкантов. Этих 
двух наук было достаточно, ибо людям казалось, что вся 
музыка – это единое пространство. 

– Однако со временем все изменилось, – вздыхает 
Владимир Иванович. – Каких только классификаций 
не придумали: и академическая-классическая, и легкая-
сложная! 

По мнению Мартынова, уже в 1950 годы истории и 
теории музыки стало не хватать, потребовался новый род 
дискурса. И тогда появилась музыкальная социология.

– Социология музыки – не просто бухучет, а наука, 
изучающая формы существования форм музыки, – гово-
рит композитор. – Благодаря этой науке можно делать 
фундаментальные выводы, следить за изменениями, 
которые происходят в головах людей. 

В 1960 годы появилась протестная рок-культура. 
Оказалось, что музыка такого рода не может вписаться 
ни в современное, ни в академическое искусство. Тогда 
появилась ещё одна наука, музыкальная антропология. 

– Те, кто приходят в филармонию послушать концерт 
Чайковского, и те, кто идут, к примеру, на стадионный 
концерт Deep Purple – это две абсолютно разные ауди-
тории, – говорит Мартынов. – Антропология призвана 
объяснить разницу между этими типами людей.

Разница между аудиториями существенна, но, по мне-
нию Владимира Ивановича, «любая адекватная музыка 
современна. И Моцарт, и Шопен, и Чайковский писали 
современную музыку. Они просто не акцентировали 
этого понятия». 

О «конце эпохи композиторов» Мартынов говорит 
спокойно и уверенно. Он в правильности своей теории 
убеждается уже не первый год:

– Конец времени композиторов — это ведь не одно-
моментное событие! Музыка будет жить и дальше. Во-
прос только, в каком виде. Но сами подумайте: в великих 
культурах древности — Египте, Индии, Китае — компо-
зитора нет. В богослужебном пении или пекинской опере 
— композитора не знают. Тем не менее результаты иной 
раз впечатляют. И вообще: раньше если автор не напишет 
ноты, то исполнителю нечего будет играть. А сейчас к 
микрофону может подойти человек, не знакомый с нот-
ной грамотой, и сыграть без всяких записей. 

В Воронежской государственной академии 
искусств прошёл двухдневный семинар 
«Музыкальная антропология: человек на рубеже 
тысячелетий».  

Владимир Мартынов: 

«Мы идём  
к своему концу» 

Владимир Мартынов.

Накануне Года культуры 
В Никитинской библиотеке прошло расширенное заседание 

коллегии департамента культуры и архивного дела Воронеж-
ской области. Участвовали в нём заместители глав муниципаль-
ных районов области, руководители муниципальных органов 
Управления культуры и областных учреждений культуры и 
архивов, представители творческих союзов и СМИ. Среди рас-
сматривавшихся вопросов – концепция проведения в области 
Года культуры РФ, проблемы сохранения объектов культурного 
наследия в муниципальных районах, работа учреждений куль-
туры в зимний период.

Информация с «Подворья» 
Вышел в свет очередной номер информационно-

методического сборника «Воронежское подворье». Издаётся 
он Воронежским областным центром народного творчества 
при поддержке департамента культуры и архивного дела об-
ласти. Здесь собрана актуальная информация, касающаяся 
всех сфер работы домов культуры, творческих коллективов, 
детских школ искусств. В частности, в свежем выпуске пред-
ставлена программа рождественских встреч, песни на данную 
тему, сценарий проведения викторины, посвященной истории 
Олимпийских игр для учащихся.

Василий ЧерноусоВ. 

«Даёшь ТСЖ!»
Начало | Страница 1

 
- Не стоит рассматривать 

вопрос с сугубо негативной 
стороны, поскольку и в жиз-
необеспечивающей отрасли 
есть немало достойных людей, 
делающих своё дело честно. 
Но есть сотрудники УК, ко-
торые не стремятся оправдать 
доверие жителей. В этой связи 
горадминистрации предстоит 
стать примером решения раз-
нообразных проблем отрасли 
на примере, в первую очередь, 
недобросовестных компаний.

Стало быть, наведение по-
рядка в сфере ЖКХ мэрия 
начнёт с себя. Как сообщает 
пресс-служба мэрии, Алек-
сандр Гусев посоветовал своим 
сотрудникам жить и работать 
в режиме «открытой власти», 
готовой к каждодневному 
взаимодействию с обществен-
ностью. В то же время глава 
города возлагает большие 
надежды на новую структуру 
- Управление муниципального 
жилищного контроля, которое 
должно «реально решать са-
мые злободневные вопросы 
на местах». 

Надо полагать, наличие 
Управления не делает менее 
актуальным процесс созда-
ния ТСЖ, о чём говорила на 
заседании Общественного 
совета по вопросам ЖКХ его 
председатель Ольга Фролова. 
Она высказалась за активное 
оказание консультационной 
и юридической помощи соб-
ственникам жилья, за тесное 
взаимодействие с советами 
многоквартирных домов, ко-
торые уже созданы в 60 про-
центах такого жилья. Тормо-
зом при создании ТСЖ, по 
мнению Ольги Евгеньевны, 
является несовершенство за-
конодательства, инертность и 
низкая юридическая грамот-
ность населения. При этом 
собственники жилья сталки-
ваются с тем, что получение 
технической документации 
дома в УК при смене ком-
пании или создании ТСЖ 
практически невозможно, а 
отчёты о проделанной жи-
лищниками работе попросту 
«нечитаемые».

Но как бы то ни было, опыт 
существования ряда воронеж-
ских ТСЖ говорит о том, что 
дом обретает хозяина, если 
во главе товарищества стоит 
инициативный, честный и 
принципиальный человек. 
Таковым является, к примеру, 
председатель ТСЖ «Ломоно-
совское» Александр Казарин. 
Он подобрал себе замечатель-
ного помощника – мастер 
Александр Тузиков является 
ещё и хорошим сантехни-
ком и отличным газоэлектро-
сварщиком. К сожалению, 
нехватка газетной площади 
не позволяет перечислить то, 

что сделано в ТСЖ за 2013 год 
– речь надо вести о ремонте 
газовой котельной, системы 
отопления, горячего водо-
снабжения и водоотведения, о 
содержании подъездов, подва-
лов, технических помещений, 
лифтов, трансформаторной 
подстанции и придомовой 
территории, об обеспечении 
противопожарной безопас-
ности…

При этом Александр Ка-
зарин не скрывает, что у него 
много проблем. Основные из 
них – несвоевременные пла-
тежи собственников квартир 
за жилищно-коммунальные 
услуги и неявка жильцов 
на общие собрания членов 
ТСЖ. 

- Ситуация схожа с уча-
стием избирателей в выборах 
законодательной и испол-
нительной власти, - говорит 
Александр Владимирович. – 
Тем не менее жизнь не стоит 
на месте, а я исхожу из того, 
что под лежачий камень вода 
не течёт. ТСЖ должно эффек-
тивно работать, а иначе и дом 
развалится, и жильцы будут 
бедствовать, как это бывает 
«благодаря» управляющим 
компаниям, во главе которых 
стоят активные бизнесмены-
жулики.

Конечно же, собственники 
жилья в Воронежской обла-
сти, как и вообще в России, 
сами вправе решать, нужно 
им ТСЖ или нет. Особенно 
те, кто имеет квартиры в вет-
хих домах с преобладанием 
престарелых жильцов. Но, 
безусловно, права Ольга Фро-
лова, когда говорит о том, что 
никакие «неотложные» меры 
не смогут переломить ситуа-
цию в ЖКХ: нужна долговре-
менная и хорошо продуман-
ная жилищно-коммунальная 
политика в масштабах региона 
и города. 

На данном этапе, к при-
меру, нужно максимально 
использовать возможности 
муниципалитета как собствен-
ника для наведения порядка в 
принадлежащей ему части 
многоквартирного фонда. А 
у Общественного совета по 
вопросам ЖКХ города Воро-
нежа среди первоочередных 
задач – не только активизация 
процессов создания ТСЖ, но 
и экспертиза договоров с УК, 
проведение общих собраний 
собственников жилья для 
решения накопившихся во-
просов и формирование поло-
жительного образа «активного 
собственника».

Последний пункт, пожалуй, 
самый сложный и долговре-
менный, потому как больно 
живуч «совковый» синдром, 
когда жители дома уверены, 
что принимать за них решения 
будут государство, местные 
власти или кто-то другой.
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Открытое  
акционерное общество  

«Домостроительный 
комбинат»  

(ОАО «ДСК»)
проводит

заселение
жилых
домов,

расположенных  
по следующим адресам:

ул. Тепличная, д. 26/4 
(пос. Тенистый, поз. 21), 

дата заселения –  
15.01.2014 г.;

ул. Шишкова, д. 144б  
(ул. Шишкова, 140б, поз. 8), 

дата заселения –  
20.01.2014 г.

ул. Ростовская, д. 58/23 
(ул. ростовская, 58, поз. 14), 

дата заселения –  
20.01.2014 г.

ул. Революции 1905 года,  
д. 80в  

(ул. 9 Января, 54, поз. 2), 
дата заселения –  

29.01.2014 г.

Начало заселения – в 9.00.  
При себе иметь паспорт  

и правоустанавливающие 
документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-99-77  

с 8.30 до 17.30

Открытое акционерное общество «Авиа-
компания «Воронежавиа», место нахождения 
и почтовый адрес: 394025, г. Воронеж, Аэро-
порт, ИНН 3662011810, ОГРН 1023601581816, 
уведомляет акционеров о том, что 20 января 
2014 года в 12 часов 00 минут состоится 
внеочередное общее собрание акционеров 
ОАО «А/К «Воронежавиа» (далее в тексте 
Собрание акционеров).

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Досрочное прекращение полномочий 

генерального директора ОАО «А/К «Воронеж-
авиа» Шагунова Андрея Владимировича.

2. Передача полномочий единоличного ис-
полнительного органа общества по договору 
коммерческой организации (управляющей 
организации).

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в Собрании акционеров:  
16 декабря 2013 г.

Дата, место и время проведения собрания - 
20 января 2014г., г. Воронеж, аэропорт, здание 
аэровокзала, 2-й этаж, с 12 часов 00 минут.

Время начала регистрации участников -  
11 часов 00 минут.

Форма проведения – собрание (совместное 
присутствие акционеров с предварительной 
рассылкой бюллетеней). 

Заполненные бюллетени могут быть на-
правлены по адресу: 394025, г. Воронеж, 
аэропорт. Бюллетени должны быть получены 
Обществом не позднее двух дней до даты 
проведения Собрания акционеров ОАО «А/К 
«Воронежавиа».

При регистрации лицу, имеющему право на 
участие в Собрании акционеров, необходимо 
иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность, а представителям акционеров, кро-
ме упомянутого документа, – надлежащим 
образом оформленную доверенность.

Ознакомление с информацией (материала-
ми), подлежащей предоставлению при подго-
товке к проведению Собрания, производится 
ежедневно с 25 декабря 2013 года по 20 января 
2014 года включительно с 09 часов 00 минут 
до 16 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, 
аэропорт, штаб, приемная. 

С информацией (материалами) лицо, имею-
щее право на участие в Собрании акционеров, 
может ознакомиться во время его проведения. 
Отправление автобуса от памятника Славы 
20.01.2014 г. в 10 часов  45 минут.

Совет директоров ОАО  
«А/К «Воронежавиа».

На правах рекламы.

Сообщение 
о проведении внеочередного 
общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества 
«Авиакомпания «Воронежавиа»

реклама

поздравительная открытка
27 декабря 2013 года – 90-летний юбилей 

Натальи Андреевны
Белик

От всей души поздравляем маму и бабушку  
с такой торжественной датой и благодарим её  

за тепло, уют и радушие!  
Желаем ей крепкого здоровья, хорошего настроения и жить 

еще долгие годы с дружной и любящей семьей! 

                                                                  Родные и близкие.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Вернулись с «бронзой»
Зимняя Универсиада в Италии завершилась триумфом 

российских спортсменов. Многие ждали золотых медалей 
и от российских хоккеистов, в составе которых выступали и 
три форварда «Бурана» - Павел Копытин, Александр Щер-
бина и Егор Алёшин. На предварительном этапе россияне 
без особых проблем обыграли сборные Великобритании 
- 8:0, Чехии - 7:1 и Словакии - 5:1. В четвертьфинале наша 
команда одолела Чехию - 5:1, а в полуфинале не смогла 
сломить сопротивление канадцев - 1:2. В матче за 3-е место 
сборная России победила американцев - 6:2 и завоевала 
бронзовые награды Универсиады. А в финале канадцы 
с тем же счётом переиграли команду Казахстана. Нужно 
отметить, что форварды «Бурана» внесли заметный вклад 
в «бронзовый» успех сборной России, забивая шайбы и 
отдавая результативные передачи практически во всех 
матчах. Правда, по словам самих игроков, настраивались 
они только на «золото».

Вернувшись из Италии, практически без отдыха наши 
«сборники» сразу вступили в бой в очередном матче ВХЛ. 
В минувший понедельник «Буран» на своём льду прини-
мал одного из лидеров турнира - нефтекамский «Торос». 
Воронежцы добились победы со счётом 4:1 не без помощи 
бронзовых призёров Универсиады.

В ранге лидера
Воронежские баскетболистки набрали неплохой ход в 

суперлиге и штампуют победы одну за другой. Правда, они 
не всегда даются легко и просто. Вот и домашние игры с мо-
сковской «Глорией» лёгкими никак не назовёшь. В первом 
поединке подопечные Станислава Истомина долгое время 
находились в роли догоняющих, а когда в концовке игры 
перехватили преимущество, гости устроили демарш. На 
последней минуте матча игроки «Глории» в знак протеста 
против действий судейской бригады попросту отказались 
от борьбы, выстроившись в центре зала. Честно признаюсь, 
в моей богатой спортивной практике подобное удалось 
увидеть впервые. Хозяйки паркета могли многочисленно и 
беспрепятственно набирать очки, но мяч в кольце оказался 
лишь единожды. Как бы то ни было, «Воронеж-СКИФ» 
одержал победу со счётом 56:45.

Повторный матч также держал в напряжении болель-
щиков вплоть до финальной сирены и на сей раз успех со-
путствовал нашим девчатам - 78:75. Восьмая подряд победа 
вывела воронежскую команду на первое место.   

«Кристалл» не блещет
Волейболисты «Кристалла» не смогли завершить ухо-

дящий год на мажорной ноте. В минувший уик-энд подо-
печные Вячеслава Зайцева провели два гостевых поединка 
против подмосковного клуба «Зоркий». В прошлом сезоне 
именно «Кристалл» и «Зоркий» смогли пройти сквозь 
сложнейшее отборочное «сито» высшей лиги «Б» и добить-
ся повышения в ранге. Но на новом уровне обе команды 
пока не блещут, находясь в хвосте турнирной таблицы. 
Оба матча прошли в напряжённой борьбе и завершились 
победами хозяев площадки с одинаковым счётом 3:1. Таким 
образом, красногорские волейболисты немного улучшили 
своё турнирное положение, а воронежцы остались на пред-
последнем, 11-м, месте. 

Память живёт
В  Воронеже прошёл турнир по армейскому рукопаш-

ному бою, посвящённый памяти Героя России, бойца во-
ронежского СОБРа, старшего лейтенанта Вячеслава Ши-
билкина. В ходе боя на территории Ачхой-Мартановского 
района Чеченской Республики, он накрыл брошенную 
гранату своим телом, спасая таким образом жизни боевых 
товарищей. В 2001 году Вячеслав Шибилкин посмертно 
получил звание Героя России, а на здании ВГУ с 2007 года 
находится мемориальная доска в его честь. Похоронен Вя-
чеслав на Аллее Героев воронежского Коминтерновского 
кладбища.

В турнире приняли участие представители самых 
сильных команд Центрального федерального округа, 
которые защищали честь высших военных учебных за-
ведений, ведомственных и силовых структур, спортивных 
организаций. Бои проходили в семи весовых категориях. 
Первое общекомандное место досталось хозяевам тур-
нира - бойцам Воронежского военного авиационного 
инженерного университета. Вторыми стали московские 
спортсмены, а третьими  - тоже воронежцы, учащиеся 
института ФСИН.

Пора решающих встреч
Пока в футболе межсезонье многие игроки, в том числе 

«профессионалы» из «Факела» и лискинского «Локомоти-
ва», принимают участие в первенстве Воронежской области 
по мини-футболу памяти Г. А. Сухомлинова. Турнир носит 
статус открытого, поэтому участие профессиональных 
игроков не запрещено и даже, наоборот, приветствуется. 
Это придаёт первенству особый колорит.

После игр группового этапа по шесть лучших команд 
из двух групп пробились в плей-офф. При этом коллекти-
вы, занявшие первое и второе места, оказались свободны 
от игр 1/8 финала. На этой стадии турнира «Воронеж-
Энерго» победил «Мастер Сварщик» - 3:1, «Колос-КПБ» 
одолел «Коммерсант» - 5:3, «ВИ ГПС-2» оказался сильнее 
«Выбора-Курбатово-2» - 5:3, а «КПД-2» переиграл «Альфу 
Черноземье» - 3:2.

В четвертьфинале лишь «Выбор-Курбатово» уверенно 
преодолел барьер в противоборстве с «Колосом-КПБ» - 
4:0. Остальные матчи прошли в упорной борьбе: «КПД-2» 
- «Темп» - 4:2, «ВИ ГПС-2» - «МТС-Трактор» - 4:2 и 
«Респект» - «Воронеж-Энерго» - 2:2 (по пенальти - 6:7). В 
грядущие выходные в спорткомплексе «Энергия» пройдут 
полуфинальные поединки, матч за 3-е место и финал.

Леонид ХРУЩЁВ.

Танцевальные пируэты на мини-футбольной площадке.
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На площади в 31 000 квад-
ратных метров используются 
исключительно передовые тех-
нологии хранения продукции 
- электротехнических материа-
лов и оборудования. Стеллажи 
высотой в 12 метров быстро 
и эффективно обслуживает 
погрузочно-транспортное обо-
рудование, интегрированное 
с WMS-системой управления 
складом. Важным преимуще-
ством и индивидуальной осо-
бенностью «АВС-логистики» 
является возможность обраба-
тывать кабельные барабаны в 
теплом помещении круглый год, 
вне зависимости от погоды. 

Прекрасная техническая 
оснащенность, которой отлича-
ется логистический комплекс, 
позволяет оптимизировать за-
траты на хранение и транспор-
тировку грузов, а также рацио-
нально использовать время и 
площадь. Его отличают полная 
автономность, развитая инфра-
структура, технология хране-
ния товаров в шесть ярусов. В 
модульной системе освещения 
применены самые современные 
светодиодные технологии от 
компании Philips, и она управ-
ляется датчиками движения 
одного из ведущих отраслевых 
производителей Shteinel. Со-
временные светотехнические 
решения позволят достичь 
наряду с высоким уровнем 

освещённости крайне низких 
затрат на электроэнергию, от-
сутствия слепящего эффекта 
и равномерности светового 
потока.

В торжественной церемонии 
открытия комплекса «АВС-
логистика» приняли участие 
глава администрации Рамон-
ского района Виктор Логви-
нов, первые лица компании 
«АВС-электро», официальные 
партнеры проекта. 

Объем инвестиций в проект 
составил около 600 миллионов 
рублей.

- Запуск нового логистическо-
го комплекса стал для нашей ком-
пании главным событием уходя-
щего года, - сказал председатель 
Совета директоров компании 
«АВС-электро» Андрей Суховер-
хов. - Мы полностью изменили 
технологию и процессы посту-
пления, хранения, комплектации 
и отгрузки электротехнических 

товаров. Это позволяет нам в 
самом ближайшем будущем бы-
стрее, эффективнее и качествен-
нее удовлетворять потребности 
наших покупателей. 

 - Новый логистический 
комплекс – это не только тех-
нологии XXI века, - сказал гла-
ва администрации Рамонского 
района Виктор Логвинов. – Это 
ещё и новые рабочие места, и 
налоги, и социальное благопо-
лучие жителей района. 

Логистика высшего класса
инновации | Вблизи Воронежского аэропорта появился современный логистический комплекс, 
который максимально технологично обеспечит работу системы складского хранения и логистики

Торжественное открытие нового логистического комплекса.
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Татьяна ЮШКина

Деды Морозы были самые раз-
ные: традиционно одетые и совсем 
необычно выглядящие – один, во-
енный, в каске; другой, малыш со-
всем, державший маму за руку; был и 
темнокожий улыбчивый «дедушка».

Участники поводили вокруг па-
мятника Владимиру Ильичу хоровод, 
а затем, разделив присутствовавших 
на две команды, попросили их проде-
монстрировать песенный новогодний 
репертуар. Жюри же в это время вы-
брало лучшего Деда и лучшую внуч-
ку. Победили самые юные участники 
парада: Снегурочка по имени Вика и 
Дед Мороз Матвейка.

Руководитель Управления культу-
ры Воронежа Иван Чухнов отметил, 
что подобные мероприятия прово-
дятся не во многих городах России. В 
Воронеже парад проходит уже третий 
год. Отличие этого года от прошлого в 
том, что тогда был смотр Снегурочек, 
в этом – их «морозных» дедушек. 
Иван Чухнов добавил, что ежегодно 
планируется мальчиков с девочками 
чередовать.

Здравствуй, Дедушка Мороз!
Событие | Более 300 Дедов Морозов и Снегурочек собрались на площади Ленина Воронежа

анастасия Гарина
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Парад Дедов Морозов дал старт новогодним чудесам.

НОВОГОдНИй КОНКУРС «КОММУНы»

В уходящем году  в моей 
жизни произошло два замеча-
тельных события – я окончил 
кадетский казачий корпус име-
ни Матвея Платова, что в селе 
Гороховка Верхнемамонского 
района, и поступил на матема-
тический факультет ВГУ.

Очень много дал мне наш 
кадетский корпус. В его стенах 
меня научили быть прилежным 
в учебе, с уважением относить-
ся к истории своей Родины, 
чтить тех, кто защищал родное 
Отечество.

Мне легко давалась учеба, 
любил заниматься и строевой, 
и физической подготовкой. Не 
отлынивал от общественной 
работы. Да сама тамошняя 
атмосфера никогда бы не по-
зволила подобное сделать. Мы 
жили одной братской семьей. 
А главой её был и остается  
директор кадетского казачьего 
корпуса Валерий Николаевич 
Ковалев. Девять лет назад 
именно он подал идею соз-
дать наше учебное заведение 
и с такими же подвижниками-
единомышленниками вопло-
тил её.

Нам никогда не было скуч-
но. Олимпиады, спортивные 
состязания, строевые смотры, 
поездки на экскурсии в Москву 
и Петербург, отдых на Дону и, 

конечно, встречи с интересны-
ми людьми. И за всеми этими 
большими и малыми делами 
стоит наш «батя» - Валерий 
Николаевич Ковалёв. Он даже 
нам встречу с Патриархом 
Московским и всея Руси Ки-
риллом организовал, когда 
Его Святейшество приезжал в 
Воронеж.

Хоть у меня теперь и сту-
денческая жизнь – а это значит, 
напряжённый график занятий, 
коллоквиумы и зачёты, а там и 
сессия грядёт, но по-прежнему 
в моей душе остаются свет и 
тепло, которые я получил в 
кадетском казачьем корпусе. 
И по-прежнему с интересом 
слежу, чем живут кадеты, за их 
успехами. Порадовался, что в 
стенах моего родного кадет-
ского корпуса недавно впервые 
прошёл открытый турнир по 
самбо. И мои друзья Илья Сви-
ридов, Иван Новиков, Максим 
Квитко, Захар Жердев стали 
победителями.

Я рад за вас, ребята!
Удачи вам во всём!

Денис АНОСОВ,
студент  

математического  
факультета ВГУ.

Из братства 
кадетов я вышел

По горизонтали: 7. Фиолетовый овощ. 8. Танец 4 исполни-
телей в балете. 11. Первые слова католической молитвы. 12. 
Протоптанная дорожка в поле, лесу. 14. Нанос из-за развала 
горной породы. 16. Процесс преложения хлеба и вина в тело 
и кровь Ис.Христа при богослужении. 17. Национальность 
коренных жителей Саранска. 19. Метла. 20. Разряд граждан, 
окончивших военную службу. 23. Горькая крепкая настойка. 
24. Остаток недогоревшей свечи. 25. Морская выдра. 26. 
Струнный муз.инструмент с овальным корпусом. 27. Краткое 
иносказательно-поучительное стихотворение из жизни живот-
ных. 29. Скопление льдин в одном месте. 33. Кусок железной 
руды, притягивающий железо, сталь. 34. Бог плодородия в 
Др.Греции. 35. В индийской философии – первоматерия, при-
рода. 37. Устройство для зажимания обрабатываемой детали. 
39. Старинный французский танец. 40. Очередное издание уже 
напечатанной книги. 41. Спрут. 42. Первая учёная степень во 
многих странах мира.

По вертикали: 1. Стальная вилка, применяемая при настрой-
ке муз.инструмента.2. Освещает сцену театра. 3. Верующие, 
прихожане церкви. 4. Следующий день после сегодняшнего. 5. 
Подземка. 6. Опора крыши. 9. Ряд арок, образующих галерею 
вдоль здания. 10. Короткое толстое бревно. 13. Перевод слова, 
выражения внизу страницы. 15. Самозащита. 18. Необходи-
мый постоянный признак, принадлежность. 19. Правильный 
образ действий и мыслей. 20. Поручение на изготовление или 
доставку. 21. Передвижение по воздуху. 22. Гидролокатор. 28. 
Человек, управляющий работой машины. 30. Дерево с желтыми 
или белыми кистями цветов. 31. Удовольствие, радость. 32. Вы-
мершее огромное пресмыкающее. 35. Один из трёх у Дюма.36. 
Химически стойкий, тугоплавкий металл, применяемый в 
медицине. 38. Первое отравляющее вещество, примененное в 
1914 г. 39. Город в Афганистане.

Составил Виктор МАРЕЙ.

ответы на кроссворд (21 декабря)
По горизонтали: 1. Кукушкина. 6. Гайтан. 7. Локаут. 9. Трель. 

10. Шляхта. 11. Утрата. 12. Эскиз. 14. Адамант. 16. Оглобля. 18. 
Эскимос. 19. Такелаж. 20. Кредо. 21. Шедевр. 23. Специи. 25. 
Шасси. 27. Нептун. 28. Расизм. 29. Мокроусов.

По вертикали: 1. Катет. 2. Кант. 3. Штрейкбрехерство. 4. 
Июль. 5. Аскет. 6. Гильденстерн.  8. Тоталитаризм.  12. Этруск. 
13. Золото. 15. Атом. 17. Лоск. 22. Вотум. 24. Посев. 25. Шнек. 
26. Ирис.




